

Zeitschrift: Le messenger suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber: Le messenger suisse
Band: 34 (1988)
Heft: 1

Rubrik: L'avenir de nos sociétés ... place aux jeunes ... l'avenir de

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 22.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

... L'AVENIR DE NOS SOCIÉTÉS... PLACE AUX JEUNES... L'AVENIR DE...

Amicale Helvétique Tourangelle

Le Chalateau - Rochecorbon - 37210.Vouvray

Tél. : 47.52.55.12

Lors du dernier congrès de l'U.S.F. à Dijon, nous avons organisé une table ronde sur le thème : « **l'avenir de nos Sociétés** »

Cette étude spécifique a permis à quelques-uns d'entre-nous d'exposer sa propre expérience de société active et évolutive. Pour mener à bien ces actions, cela demande une assiduité, un dévouement et une collaboration sans cesse des membres du comité.

Pour dynamiser nos différentes associations ou sociétés suisses, outre les débats organisés par l'U.S.F., profitons de l'occasion qui nous est donnée par cet excellent moyen de communication : le « **Messenger Suisse** » pour que chacune de nos sociétés puissent s'exprimer et apporter sa propre expérience. Ces échanges d'idées peuvent être aux uns et aux autres l'excellent moyen d'innover dans la bonne marche et la continuité de nos sociétés car, rien n'est acquis.

Donc si vous le permettez, je voudrais, en toute simplicité, vous présenter notre association en Touraine : **l'Amicale Helvétique Tourangelle**. Notre société vient de fêter son 10^e anniversaire. En effet, créée fin 1977, nous avons démarré timidement avec une trentaine de membres et, à ce jour, nous sommes près de 150 (Suisses et sympathisants). L'âge moyen à la création de notre association était d'environ 65 ans. A ce jour, il est de 40 ans. Nous avons réussi à conserver les anciens en ramenant les jeunes et en faisant une union. Une structure a été mise en place avec la constitution d'un bureau et nous avons défini avec précision les tâches et responsabilités de chacun avec un ordre prioritaire « **place aux jeunes** ». C'est l'avenir de leur société, c'est eux qui doivent le construire. Pour cela, nous avons nommé une vice-présidente Mademoiselle Catherine Martinelli, âgée de 24 ans. Son rôle : promouvoir les idées et actions des jeunes Suisses et jeunes membres sympathisants. Le problème des jeunes est constant et nous avons pu constater de nombreux points positifs qui ont permis d'intéresser ces jeunes à notre société.

Afin de les intéresser, car ne l'oublions pas, ils ont tendance à appliquer l'adage (logique !...) : « **loin des yeux, loin du cœur** », nous avons répondu à leurs aspira-

tions - prise de conscience oblige - en les motivant et en leur donnant envie de s'intégrer avec leurs jeunes amis dans notre Amicale.

Nous organisons maintes manifestations avec visites des châteaux, expositions, spectacles fait par les jeunes pour les jeunes et anciens, projection de films et concours sur la Suisse (il s'agit de répondre à des questions qui ont trait sur l'histoire, la géographie de notre mère patrie) ; ainsi ils peuvent se distraire tout en découvrant leur pays d'origine. Nous avons également créé un petit journal (à raison de 3 à 4 numéros par an) intitulé : « **Helvétie en Touraine** », où des rubriques sont ouvertes à tout membre de notre société, y compris des mots croisés sur la Suisse.

Cet élan de notre Amicale est dû, également, à la réussite de journées d'amitié Franco-Helvétique organisées à deux reprises (1^{er} et 2/12/1984 - 5 et 6/12/1987) dans deux différentes villes de la Région de Touraine, au cours desquelles, nous avons présenté une exposition sur la Suisse dans ses aspects culturels, touristiques et économiques, avec le concours des autorités locales, de nos autorités suisses, l'O.N.S.T., la Chambre de Commerce Suisse à Paris, certaines sociétés commerciales suisses (pour présentation de leurs produits), ainsi que la participation des quotidiens et radios locales. A cha-

cune de ces expositions, plus de 2 000 visiteurs ont ainsi pu rêver de notre beau pays. Ne sommes-nous pas les ambassadeurs de notre pays dans la région de France où nous avons élu domicile ?...

Cette modeste réussite repose sur des actions concrètes qui correspondent aux désirs de nos jeunes avec un esprit d'ouverture, tout en conservant l'aspect patriotique. Notre Société, pardonnez-moi l'expression, ne vit pas « **en vase clos** », elle est non seulement ouverte à l'ensemble de nos compatriotes, mais également à nos amis de Touraine.

Mais, je le répète, rien n'est acquis, il faut créer, innover, encourager nos jeunes, leur offrir un cadre, pas de programme, mais des responsabilités. C'est ainsi qu'ils découvriront la coloration de la Suisse, et c'est ainsi que nous, sociétés suisses, arriverons à remplir notre mission qui, chaque jour est remise en question. Cela nous a demandé beaucoup d'effort, parfois quelque peu décevant. Mais, nous essayons, dans la mesure du possible d'avoir de l'optimisme malgré les occupations quotidiennes, professionnelles et familiales qui accaparent les membres du bureau. Nous faisons, en sorte, que cet esprit de bonne marche et cette continuité soient l'écho de l'ensemble (jeunes et anciens) de notre Amicale Helvétique Tourangelle.

Le président, J.-M. Borloz